



郡上市立八幡中学校 学校だより

平成30年4月

八中は今

自学自治～少数精鋭～

熊田一泰校長「入学式式辞」より（一部掲載）

新入生の皆さんに、私は自信をもって二・三年生の先輩たちを紹介します。皆さんが入学する八幡中には「自学自治」という素晴らしい教育目標と、それを支えるオアシスで始まる八中人権宣言があります。その中の一つに「集中し、深まりのある授業をめざします」があります。先輩たちはよく知っていますが、私は学校にいる時は、一日三回は校舎内を回ります。昨年度は、五百四十七回回りました。先輩たちは、その内一度たりともいい加減な授業はありませんでした。真面目に授業を受けることは、あたり前のことです。しかし、そのあたり前のことをあたり前にやりぬくことが大事なのです。それが本物の力となるのです。

七月末には、地域のためにできることを、生徒たち自身が考えた「ゆかたデイ」があります。全員で浴衣を着て、八幡町の真ん中で郡上おどり十曲を踊り切ります。今年で三回目になりますが、昨年までの取り組みが評価されて、今年は保存会の方が、本物の屋形を貸して下さいます。八中の生徒たちは、人前でも恥ずかしがらずに堂々と踊ります。その力はどこから生まれるのだろうと考えた時、やらされるのではなく、自分たちで自学自治を目指していく主体的な八中の校風からではないかと思えます。

私はこの「自学自治」という目標は、これからの社会を生き抜くキーワードになると思っています。これから学校でも社会でも一番必要とされるものは自ら学ぶ意欲です。八幡中は、自ら学ぶ力、自ら生活を作り上げる力、すなわち自ら生き抜く力を身につけていくことを一番大事にしています。自分が未来に向けて、今から何ができるかを考え、自分の人生をどうするかを自分で決められる力をつけていくのです。皆さんの後ろにいる二年生三年生の先輩たちは、皆さんのよきモデルとなり、皆さんが困ったときには温かく支えてくれることと信じます。

昨日の始業式で、二・三年生に次のような話をしました。平成は来年の四月で終わり、五月からは新しい元号が始まります。つまり四月から来年の三月までしっかり一年間ある平成の年度は今年度が最後ということです。平成という一時代を締めくくる今年度は、八幡中にとっては、初めて二つの学年が二学級となる今までで最少の年になります。生徒数も二百二十四人と過去最少人数です。先生も昨年度から二人減りました。つまり八幡中は平成の最後の年度を生徒も先生も今までで最少の人数で迎えるのです。一番少ないと聞くと、なにか元気がなくなりそうな気がしますが、私はそうは思いません。「少数精鋭」という言葉があります。数は少ないけれど、一人一人は素晴らしく力があり、チームとしても強力ということです。競技スポーツでも同じだと思いますが、数が多いから絶対強いということにはなりません。一人一人が力をつければ、少数でも強いチームができるのです。平成最後の年度の八中は、生徒も先生も一人一人が力をつけ、少数精鋭、最少で最大の成果を上げましょう。



地域「が」誇る八中を、今年度もめざします。



4月9日、10日、どの学級も無事に学級開きを行うことができました。ありがとうございました。4月27日の授業参観・総会、よろしくお願ひします。

<4月27日(金) 授業参観と総会などの予定>

13:35 ~ 14:25 第5時限 授業参観
14:40 ~ 15:45 PTA総会(3年生合唱披露)
15:55 ~ 16:15 学年懇談会
16:20 ~ 16:40 学級懇談会

<5月の主な予定>

7日(月) 命を守る訓練
9日(水) 生徒総会
10日(木) 歯科検診(2年)
11日(金) 歯科検診(1, 3年)
13日(日) 中体連地区相撲大会
白鳥町 相撲会場
16~18日(水~金) 3年東京研修
17日(木) 1・2年弁当持参
29日(火) 検尿
30~1日(水~金) 2年能登研修
30日(水) 検尿
31日(木) 1, 3年弁当持参
*5月の部活動後の最終下校は17:45
です。放課後の活動・部活動なしの早い下
校(16:30)は10日、14日、17
日、21日、28日です。23日は15:
25です。

<6月の主な予定>

2日(土) 中体連地区陸上大会
3~5日(日~火) 1年長良川研修
6日(水) 1年振替休業日
2・3年弁当持参
11日(月) 市教研(午前授業)(一部学級
弁当持参)
15日(金) 前期中間テスト
22日(金) 授業参観・PTA講演会
*この他に検診日が入ります。
*部活動なしの早い下校日は現在調整中
です。